

ゴミゼロ530レポート

第64号 2017年3月31日発行

編集と発行 530運動環境協議会

〔豊橋市今橋町1番地 豊橋市役所環境政策課内 電話(0532)51-2454〕

〔URL <http://www.530.toyohashi.aichi.jp/> E-mail 530@city.toyohashi.lg.jp〕



(汐川干潟クリーンアップ大作戦)

汐川干潟は渡り性水鳥の全国有数の生息地として知られ、全国に誇ることができる干潟です。このようなすばらしい干潟にも不法投棄されたゴミや流れ着いたゴミがたくさんあります。今回の11月27日（土）汐川干潟クリーンアップ大作戦では、530会員、杉山校区自治会など約250の方に参加していただき、約1,300キロのゴミを拾いました。活動終了後、この汐川干潟が鳥などの干潟で暮らす生き物にとって住みよくなるとともに、この恵み豊かな自然を次の世代に引き継ぐ必要があると改めて思いました。

2月は「省エネルギー月間」ということで、省エネ街頭啓発に加え、No!包装キャンペーンを実施し、環境啓発活動にも力を入れました。530運動は屋外の活動が多く、この時期は寒いなかでの実施となりますが、多くの方に積極的に参加をしていただきました。美しいまち豊橋をめざし行っている活動の様子をご紹介します。

また、新規会員紹介コーナーでは、530会員の環境に関する取り組み等についても掲載していますのでご覧ください。

530会員募集のお知らせ

530運動環境協議会は、環境美化活動から省資源・省エネルギー、環境教育など、今後も様々な取り組みを行い、ごみがゼロになる社会を目指します。

本協議会では活動に参加・協力していただく会員を募集いたしております。年会費は、法人・団体会員は1口1万円、個人会員は1口500円、いずれも1口以上です。申込は協議会事務局窓口のほか、ホームページからもできます。

目次

- スナップ・ムービー・コンテスト・・・2
- No! 包装キャンペーン・・・・・・・3
- 節電・省エネチャレンジキャンペーン・・・3
- クリーンアップ大作戦・・・・・・・3
- 新規会員紹介コーナー・・・・・・・4

530運動発祥のまち豊橋 『スナップ・ムービー・コンテスト』

530運動や工芸活動を全国に広げ、緑豊かできれいな地球を次の世代に引き継ぐため、昨年度に引き続き、環境映像コンテストを開催しました。

環境美化や資源の有効活用、省エネルギー、循環型社会の構築など、環境について考えるきっかけとなるような映像作品を募集したところ、全国から48作品（環境教育部門19作品、PR部門29作品）ものご応募をいただきました。厳正な審査を行った結果、以下のとおり受賞者が決定いたしました。

今後は、これらの映像作品を活用し、環境教育や環境啓発を行うとともに、「530運動発祥のまち豊橋」を全国に発信していきたいと思います。

【受賞作品】

■ 環境教育部門

グランプリ 僕にできること／岐阜県立岐阜総合学園高等学校
マルチメディア部 様

準グランプリ ヒトとゴミの大事な関係性

／ピースカンパニークルー 様

優秀賞 No more ポイ捨て／浦高放送局 様

ゴミの分別はしっかりね！／いいだまき 様

世界でゴミを何て言う／オルガンライフ 様

■ PR部門

グランプリ ゴミゼロのススメ／表浜で釣り隊 様

準グランプリ 530ミュージカル／岐阜県立岐阜総合学園高等学校
マルチメディア部 様

優秀賞 530運動／CEBU88 様

「530運動発祥のまち豊橋」を歩いてみた

／ツジコウヘイ☆ 様

ゴミを拾えば世界が輝く

／女子高生仲良しコンビ 様

※上記の他にも最多応募賞、特別賞があります。

受賞作品は530運動環境協議会ホームページより

全てご覧いただけます。

〈URL〉 <http://www.530.toyohashi.aichi.jp/contest/>



530フェイスブックへ「いいね！」お願いします。

530運動のHOTな情報をFacebookで発信しています。

クリーンアップ大作戦等の雨天による中止のお知らせもしますので、便利ですよ！

530会員さんの活動も発信していきたいと思っていますので、発信を希望される場合は、活動内容と写真を、事務局あてメールにてお送りください。

<https://www.facebook.com/530toyohashi>



環境教育部門 グランプリ『僕にできること』



PR部門 グランプリ『ゴミゼロのススメ』



環境教育部門 準グランプリ
『ヒトとゴミの大事な関係性』



PR部門 準グランプリ『530ミュージカル』

No! 包装キャンペーン

1月には、余分なレジ袋や過剰包装を断つて、ごみ減量について考えてもらうために「No! 包装キャンペーン」を実施しました。今回の「No! 包装キャンペーン」では、「マイバッグイラストコンクール」として「こんなプリントの入ったマイバッグを持ちたい」と思うようなイラストを中学生以下を対象に募集しました。コンクールには119点の応募があり、以下のとおり受賞者が決定いたしました。

惜しくも受賞を逃した方へも参加賞としてエコグッズをお贈りしました。

今では多くの方が買い物にマイバッグを持参しています。さらに、予備のマイバッグをカバンや車に入れておくなど、色々な使い方を工夫しています。便利でエコなマイバッグを積極的に使いましょう。

賞	氏名(敬称略)	最優秀賞作品	優秀賞作品
最優秀賞	良知愛斗		
優秀賞	丸田采佳		
入選	伊藤耕平		
	尾崎日菜乃		
部門賞 (中学校)	丸田佳奈		
部門賞 (小学校高学年)	水野茜		
部門賞 (小学校低学年)	岡澤早穂		
部門賞 (幼稚園・保育園)	中林迦巖	天伯小学校6年 良知愛斗	富士見小学校5年 丸田采佳

節電・省エネ チャレンジキャンペーン

冬季は暖房の使用などによってエネルギー消費量が多くなる季節です。そこで、2月を「省エネルギー月間」として、全国で省エネに取り組んでいます。本協議会でも、豊橋市温暖化対策推進室と連携して「節電・省エネチャレンジキャンペーン」を実施したり、2月1日(水)に豊橋駅ペデストリアンデッキにおいて、通勤・通学途中の方に啓発チラシを配布し省エネを呼びかけました。



クリーンアップ大作戦

3月4日(土)に豊橋公園クリーンアップ大作戦を実施しました。会員約300名が参加し、豊橋公園全体のゴミ拾いを行い、およそ200キロのごみを回収しました。



新規会員紹介コーナー

新しく530運動環境協議会に入会していただいた団体の環境に対する取り組みなどについてご紹介します。

株式会社エフエム豊橋



エフエム豊橋は、豊橋市を中心に東三河地区を放送エリアとするコミュニティFMラジオ局です。弊社の活動としては、ラジオ放送を通して地域の活動を紹介することです。KEEP THE BEACHという番組では、プロのサーファーたちが海や砂浜をキレイにして欲しいという想いで番組を放送しています。また、弊社パーソナリティでもある「いいだまき」と「辻幸平」が530広報大使に委嘱され、全国に530運動を広げようと頑張っています。これからもラジオ放送を通してお役に立てるよう努力してまいります。

豊橋ハートセンター



豊橋ハートセンターは、循環器疾患専門病院として地域の皆様が健やかに暮らせる社会づくりを目指しております。530運動としては、敷地近辺の定期的な530活動を行ってあります。また、通常業務にてごみ削減の為の分別回収、分別後のリサイクル（段ボール、BIN・カン・PET、雑誌等）や、産廃につきましても分別し、金属はリサイクルへ回しています。業務改善によるごみ削減への取り組みも始めました。職員一丸となって530運動をおこなっています。

豊国工業株式会社



豊国工業は、ステンレス、アルミからチタン、カーボンまで、自動車部品を始め、医療産業、航空分野の様々な製品を手がける精密切削加工メーカーです。昨年、継続的に取り組んできた省資源・省エネ活動に対して、豊橋商工会議所主催の環境経営賞最優秀賞をいただきました。530運動実践活動では、地域への貢献と社員の環境保全意識向上を目的に、弊社周辺地域のごみ拾いを全社員一齊で実施しています。530運動環境協議会への入会を契機として、今後も地域の環境美化に取り組んでいきたいと思います。

株式会社物語コーポレーション



物語コーポレーションは、1949年におでん屋を豊橋市で創業して以来、皆さんに支えられて成長できた飲食店経営の企業です。現状では食品リサイクルへの取り組みを全国で実施しております。この度530運動環境協議会に加入させて頂きましたので、今後は更に環境問題に対しての認識を深めて、「できる事から無理せず確実に」をモットーに皆さんと共に活動させて頂ければと考えてあります。今後とも宜しくお願い致します。

(会社名は五十音順)